

Congreso en impasse: hay acuerdo para elegir a 9 magistrados pero falta definir otros 4

Con Criterio

02-10-2024

"Congreso en impasse, hay acuerdo para elegir a 9 magistrados pero falta definir otros 4"

Se agota el tiempo y los 160 diputados del Congreso no logran acuerdos para elegir a ciertos magistrados de la Corte Suprema de Justicia, los nuevos togados deben tomar posesión el 13 de octubre. Hasta antes del pleno se cayó la lista de los 13, la cual había quedado así:

1. Carlos Rodimiro Lucero Paz
2. Igmaín García Pimentel
3. Flor de María Gálvez Barrios de Porres
4. Carlos Ramiro Contreras Valenzuela
5. Marta Susana Vides Lavarreda
6. Vilma Rossana Reyes González
7. Teodulo Ildefonso Cifuentes Maldonado
8. Mario René Mancilla Barillas
9. Estuardo Adolfo Cárdenas
10. Astrid Siomara Morales Virula
11. René Guillermo Girón Palacios
12. Manuel de Jesús Mejicanos Jiménez
13. Jorge Alberto González Barrios

Samuel Pérez, diputado de SEMILLA, reconoce que este es solo uno de varios listados que han circulado. Pero: **talvez hay coincidencias en varios listados con 8 o 9 personas, pero hay otros que falta terminar de definir o bien entrar al pleno y esperar a ver cuál es el resultado; lo que pasa es que se entra en una cancha desigual, porque gente como Felipe Alejos y Allan Rodríguez tienen métodos distintos para generar mayoría. Ahí es distinta la forma de negociación.**

En el preámbulo de la cita de los diputados de ayer, ocurrieron hechos que llamaron la atención; por ejemplo, circuló un oficio del Ministerio Público (MP) que solicita información de la curul de Luis Aguirre, diputado de CABAL y operador de la alianza oficialista en el Congreso.

También vieron por pasillos a Jorge Baldizón, hijo del exvicepresidenciable Manuel Baldizón, condenado en Estados Unidos por lavado de dinero. ConCriterio consultó a Baldizón y negó que estar cabildeando, dijo que debía reunirse con Esduin Javier Javier, diputado de su partido para temas de la organización política.

Este reportero también llamó a Allan Rodríguez, líder del bloque Vamos, pero no respondió. Sonia Gutiérrez, diputada de Winaq:

Hay bancadas que quieren imponer ciertos nombres de personas que no son muy aceptables y eso hace que se rompan los acuerdos políticos; entonces hay un estira y encoge entre quienes quieren imponer y los que no quieren aceptar. Las bancadas mayoritarias son las que por tener varios votos están con esa posición: VAMOS, la UNE, CABAL; pero estas tienen sus propios fraccionamientos y por lo tanto no hay garantía de votos.

Uno de los candidatos de la discordia según los diputados es Dimas Jiménez, coordinador regional del MP cercano a Consuelo Porras, Fiscal General. **Nombres que están sonando, pero no tienen el apoyo de todas las bancadas. Mi planteamiento es: aquellos perfiles cuestionados, no deberían ser sujetos de discordia en este momento. Hay buenos candidatos, que quizá no sean los más perfectos, pero podrían equilibrar el consenso.** El diputado de SEMILLA asegura que ningún grupo tiene mayoría: **Lo que define es cómo se va integrar la mayoría y hay que estar muy pendientes de que grupos van a definir la correlación de fuerzas; si es gente de Allan**

Rodríguez, Felipe Alejos, Carlos Maldonado. Sabemos que Rodríguez lo que busca es perseguir políticamente a sus adversarios.

Raquel Zelaya, presidenta de la Asociación de Investigación y Estudios Sociales (ASIES):

Yo sí creo que es una corte mejor de lo esperado, que implica esperanza. Todas estas listas están muy inciertas, porque los acuerdos se deshacen en lo que llegan al pleno; podrá haber una o dos personas con señalamientos, pero quiero mostrarme positiva. Yo diría que los radicalismos quedaron fuera, fue alentador por parte de las comisiones de postulación.

Los congresistas fueron convocados para el jueves para un segundo intento para elegir a los magistrados. El foco está en la Corte Suprema, aunque hay quienes piden que los consensos incluyan las salas de apelaciones.